
一 般 質 問 通 告 一 覧（3月 14日）
令和６年第１回定例会

順序 議員名 大項目 小 項 目 質問の相手

1

【一問一答方式】

１ 内桶 克之 １．教職員等の適正配

置と業務（事務）改

善について

笠間市には小学校 10校、中学校 5校、義務教育

学校 1校、合わせて 16校の市立の学校がある。生

徒数は毎年減少傾向にあるが、児童生徒の多様化

や教育ニーズへの対応などにより、教職員等の適

正配置による体制づくりに加え、既存業務や事務

の改善が必要である。令和 6年度予算では、教職

員の業務改革の推進や中学校及び義務教育学校後

期課程で校内フリースクールを開設するため経費

も計上されている。

このような状況の中、教職員等の適正な配置と業

務や事務の改善について伺う。

①学校規模と適正な教職員の配置について

②栄養教諭の配置について

③教職員の既存業務及び事務の改善について

市長

教育長

担当部長

２．有機農業の取り組

みについて

地域農業については、生産者の減少や高齢化に

よる生産基盤の脆弱化や農産物の品質低下などが

課題となってきている。

国では農業の生産力向上と持続性の両立の実現

をめざす「みどりの食料システム戦略」が策定さ

れ、持続可能な農業を実現するために、環境と調

和のとれた食料システムの確立を目指した環境負

荷を軽減した取り組みが重要であることが示され

た。「みどりの食料システム戦略」では、オーガニ

ックビレッジ宣言の推進、人材育成や需要喚起等

を通じた現場の取組の推進、有機農産物の販路拡

大、新規需要開拓の推進などの施策を展開すると

している。笠間市では令和 5年度からオーガニッ

ク給食の導入をモデル校で実施し、学校給食での

有機農産物の提供品目を徐々に増やしていくとし

ている。

そこで、笠間市における有機農業とオーガニック

給食の取り組みについて伺う。

①現在までの取り組みについて

②体制づくりについて

③今後の取り組みについて

④オーガニック給食給食の取り組みについて

市長

担当部長
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３．職場におけるハラ

スメント防止と人事

評価制度について

職員の人材育成については笠間市職員人材育成

方針に則り、実施している。合併して 18年が経過

し、社会の変化とともに職員を取り巻く環境も変

化している。このような中、職場におけるハラス

メントの防止対策も良好な職場を確保する上では

必要不可欠となっている。このような状況から人

事評価制度についても「人材育成」の視点、さら

には「良好な職場環境」の視点などを加えて変え

ていく必要があると考える。さらに令和 6年度か

ら会計年度任用職員についても人事評価を行うと

している。

そこで、職場におけるハラスメント防止対策と人

事評価制度について伺う。

①職場におけるハラスメント防止対策について

②現在の人事評価制度について

③会計年度任用職員の人事評価について

④今後の人事評価制度について

市長

担当部長
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【一問一答方式】

２ 石松 俊雄 １．第 9期介護保険事
業計画について

①パブリックコメントで特筆するべき意見はあっ

たか

②介護認定者数や介護保険料滞納者数の動向と介

護サービス未利用者の現状

③特養待機者の現状

④保険者機能強化推進基金・介護保険者努力支援交

付金の評価と活用

⑤ケアマネ不足への対策

担当部長

２．介護予防事業につ

いて

①「高齢者の集いの場づくり」「ふれあいサロン事

業」「地域介護予防活動支援事業」の違い

②通所型サービスＡへの支援強化と通所型サービ

スＢの拡充

③ボランティア（介護予防事業の担い手）の育成

担当部長

３．教職員の働き方改

革

①笠間市におけるこれまでの働き方改革の具体的

な取り組み

②学校における教職員の現金の取扱いについて（給

食費、スポーツ振興センター災害保険金等）

③集団フッ化物洗口における業務負担増

④教員業務支援員の配置

⑤全教室（体育館・武道場等も含む）に内線電話の

設置を

担当部長

４．一般廃棄物収集運

搬業務委託契約につ

いて

①昨年１２月に行われた「可燃ごみ収集運搬業務」

と「不燃ごみ収集運搬業務」の委託契約の内容

②契約金額と参考見積の前回及び前々回との比較

③一般廃棄物収集運搬業務の経済性（競争性の確

保）

④随意契約内容の公表

担当部長
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【一問一答方式】

３ 林田美代子 １．「子どもが笑顔で学

ぶことができる学校

に」不登校対策につ

いて

①不登校の現状について

②不登校児童生徒の復帰支援は

③校内フリースクールモデル校「つばさ」とは

④民間のフリースクールについて

⑤教育支援室「ここから」とは

⑥不登校を生む原因は

⑦不登校を生まない対策は

⑧今後の不登校対策の課題は

教育長

担当部長

２．「いつでもどこでも

誰もが、医療にかか

れる」健康保険証の

発行継続を

①現在までに、茨城県における国民健康保険と後期

高齢者健康保険の被保険者のなかで、マイナ健康

保険証の取得者数とその被保険者数に対する割

合は。

②令和５年度までに、茨城県において国民健康保険

と後期高齢者健康保険の被保険者で、マイナ健康

保険証によって受診した割合は。

③令和５年度までに、笠間市および茨城県において

マイナ健康保険証によって受診した場合のトラ

ブルの発生件数は。また、その主な内容は。

④マイナ健康保険証による受診のトラブルの発生

原因はなにか

⑤マイナ健康保険証による受診時に、トラブルに対

応するには

⑥現行健康保険証の発行継続を

担当部長

３．「高齢者の社会参加

をより促進するため

に」加齢性難聴に補

聴器購入費に助成を

①加齢性難聴の影響は

②加齢性難聴者に補聴器購入費助成を

③難聴を早期発見する取り組みを

④購入した補聴器を使い続けるための支援を

担当部長
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【一問一答方式】

４ 川村 和夫 １．笠間市の防災・減災

について

①笠間市地域防災計画について

②減災としての行政の対応について（自助・共助・

公助）

③防災訓練について

④今後の防災・減災強化について

担当部長

２．笠間市の金融教育

について

①小中学校への金融教育の導入の背景、必要性、目

的について

②どの学年で（小学、中学）どのくらいの時間割で。

内容（小学、中学）について

③児童生徒の反応について

④課題について

⑤その他の派生的教育について

⑥市民向けの金融教育について

教育長

担当部長

３．笠間市のペットの

マナーやエチケット

について

①現状（ペット｟犬｠の数の推移）と市民の声につ

いて

②現在の対応や問題点、課題について

③マナー・エチケット向上のための今後の対応やル

ール作りについて

担当部長


